
--------------------------------------------ATA N.º 26/2021-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia vinte e dois de dezembro de dois mil e vinte e um.-------------- 
---- No dia vinte e dois de dezembro de dois mil e vinte e um, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Foram registadas as seguintes participações:  Pedro Amadeu Fernandes Lopes Lobo, 
Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-presidente;  António José Martins 
Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias Coutinho, José Manuel 
Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, Vereadores.--------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e dez minutos, tendo sido dispensada 
a leitura da ata da reunião anterior, por ter sido enviada uma cópia, previamente, a todos os 
membros que estiveram presentes naquela reunião, depois de ter sido aprovada e assinada 
em minuta no final da mesma.------------------------------------------------------------------------- 
---- A ata da reunião de 09 de dezembro de 2021 foi aprovada, por unanimidade, pelos 
membros Pedro Lobo, António Coutinho, Ricardo Silva, Almeida e Costa e Eliana 
Machado.  Os vereadores Paula Coutinho e Paulo Nogueira não votaram a ata por terem 
chegado mais tarde.------------------------------------------------------------------------------------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Fundação Bernardo Barbosa de Quadros – Apoio--------------------------------------------- 
 Fundação Bernardo Barbosa de Quadros – Adiantamento do Subsídio Anual------------- 
 Colocação de Sinalética na Rua de São Mamede---------------------------------------------- 
 “Vila Natal – Dlim Dlão” – Encerramento do Parque de Estacionamento----------------- 
 Candidaturas ao Incentivo à Natalidade--------------------------------------------------------- 
 Associação SeVerde – Isenção de Taxa--------------------------------------------------------- 
 CLDS4G Proxim’idade – Alteração da Equipa Técnica-------------------------------------- 
 Delegação de Competências no Presidente da Câmara Municipal – Alteração de 

Deliberação------------------------------------------------------------------------------------------ 
 Festa de Natal 2021 do Pré-Escolar e 1º Ciclo------------------------------------------------- 
 Abertura de Procedimento Concursal – Assistente Técnico---------------------------------- 
 Abertura de Procedimento Concursal – Técnico Superior – Licenciatura em 

Engenharia Florestal-------------------------------------------------------------------------------- 
 Abertura de Procedimento Concursal – Assistente Operacional----------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 17 de dezembro de 2021, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes 
valores:  operações orçamentais = € 3 372 628,68 (três milhões, trezentos e setenta e dois 
mil, seiscentos e vinte e oito euros e sessenta e oito cêntimos) e operações não orçamentais 
= € 729 452,73 (setecentos e vinte e nove mil, quatrocentos e cinquenta e dois euros e 
setenta e três cêntimos).--------------------------------------------------------------------------------- 
Fundos Disponíveis: - Em 17 de dezembro de 2021, os fundos disponíveis apresentavam o 
valor em euros de € 441 436,41 (quatrocentos e quarenta e um mil, quatrocentos e trinta e 
seis euros e quarenta e um cêntimos).---------------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis de Dezembro; ---------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2021;----------------------------------------- 
 Empreitadas – Procedimentos Lançados em 2021.--------------------------------------------- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
Fundação Bernardo Barbosa de Quadros – Apoio:  - Na sequência do pedido de apoio 
apresentado pela Fundação Bernardo Barbosa de Quadros, a Câmara Municipal aprovou, 
por unanimidade, oferecer-lhe equipamento informático, pertencente ao Município e que 
não estava a seu usado, (um desktop completo com monitor, teclado e rato e um portátil 
ASUS Vivobook i7).------------------------------------------------------------------------------------ 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.----------------------------------------------------------------------- 
 



Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------ 
Fundação Bernardo Barbosa de Quadros – Adiantamento do Subsídio Anual:  - 
Considerando o pedido apresentado pela Fundação Bernardo Barbosa de Quadros, o órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, proceder ao adiantamento de € 17 500,00 (dezassete 
mil e quinhentos euros), correspondente a metade da verba prevista no protocolo para o 
ano de 2022, ficando a parte restante sujeita às regras definidas no protocolo.----------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.----------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------ 
Colocação de Sinalética na Rua de São Mamede:  - Foi presente uma proposta do 
Presidente da Câmara para a colocação de um sinal de estacionamento proibido, nos dois 
lugares localizados na Rua de São Mamede, em Talhadas, em frente aos números de porta 
20A e 22, de forma a possibilitar a entrada e saída das garagens das respetivas habitações.- 
Almeida e Costa disse que o seu sentido de voto seria o da abstenção atendendo à falta de 
elementos que alicerçassem, com rigor e com seriedade, a proposta apresentada, 
nomeadamente um parecer da respetiva Junta de Freguesia.-------------------------------------- 
O Presidente da Câmara informou que o Presidente da Junta de Freguesia de Talhadas 
tinha dado o seu acordo verbal, mas que o ponto podia ser retirado para voltar a uma 
próxima reunião com essa informação da Junta.---------------------------------------------------- 
António Coutinho interveio para dizer que, na sua opinião, o ponto podia ser votado na 
condição que a informação do Presidente da Junta fosse presente à próxima reunião.-------- 
Analisada a proposta apresentada pelo Presidente da Câmara, o órgão executivo aprovou, 
por unanimidade, a colocação de um sinal de estacionamento proibido, nos dois lugares 
localizados na Rua de São Mamede, em Talhadas, em frente aos números de porta 20A e 
22, de forma a possibilitar a entrada e saída das garagens das respetivas habitações.  Mais 
foi dito, pelo Presidente da Câmara, que a informação da Junta de Freguesia de Talhadas 
seria apresentada na próxima reunião.---------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------ 
“Vila Natal – Dlim Dlão” – Encerramento do Parque de Estacionamento:  - A Câmara 
Municipal ratificou, por maioria, a decisão de encerrar o parque de estacionamento 
localizado em frente ao Serviço de Finanças, de 18 de dezembro de 2021 a 02 de janeiro de 
2022, para a realização da atividade “Vila Natal – Dlim Dlão”.---------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea qq) do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da 
Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, Ricardo Silva e Eliana Machado;  
Abstenções - António Coutinho e Almeida e Costa.------------------------------------------------ 
Candidaturas ao Incentivo à Natalidade:  - Na sequência dos requerimentos apresentados 
ao abrigo do regulamento, a Técnica Superior do serviço de Ação Social elaborou uma 
informação interna sobre mais duas candidaturas ao incentivo à natalidade.  Analisada a 
informação, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, apoiar os seguintes 
candidatos em € 250,00 (duzentos e cinquenta euros) cada:--------------------------------------- 
 Jacinta Margarida Tavares de Almeida;--------------------------------------------------------- 
 Sara Maria Figueiredo Fernandes.---------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------ 
Associação SeVerde – Isenção de Taxa:  - Foi presente o pedido apresentado pela 
Associação SeVerde, e respetiva informação dos serviços administrativos, para a isenção 
do pagamento da taxa relacionada com a utilização da sala polivalente da Biblioteca 
Municipal, no passado dia 14 de dezembro, para a realização de uma reunião dos órgãos 
diretivos daquela associação.  Analisada a documentação, o órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, a isenção do pagamento da taxa.------------------------------------------------------ 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 



Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
A vereadora Eliana Machado não esteve presente durante a discussão e votação do ponto 
seguinte da Ordem do Dia.----------------------------------------------------------------------------- 
CLDS4G Proxim’idade – Alteração da Equipa Técnica:  - Através de carta datada de 16 de 
dezembro de 2021, a Adrimag veio comunicar a alteração à equipa técnica do CLDS4G no 
que diz respeito à coordenação do mesmo, propondo Eliana Inês Tavares Machado para 
assumir as funções de coordenador do projeto.------------------------------------------------------ 
António Coutinho interveio para dizer que, naturalmente, iria votar contra, e passou a 
explicar porquê.  Referiu que, em 2019, a criação do CLDS tinha sido aprovada, por 
unanimidade, numa reunião de Câmara onde dois membros do atual executivo estavam 
presentes.  Posteriormente, noutra reunião de Câmara, foi votada a designação da 
coordenadora do CLDS, onde o senhor Presidente, vereador naquela altura, tinha 
apresentado uma declaração de voto a dizer que era a favor da existência de um concurso 
público aberto para qualquer tipo de cargo relacionado com a Câmara Municipal, cuja 
nomeação não estivesse prevista na lei, e o vereador Ricardo Silva tinha dito que não tinha 
poder de decisão naquele assunto porque a sua opinião acerca do mesmo não tinha sido 
questionada.  Afirmou que a pessoa indicada para aquele lugar era a atual Coordenadora 
Técnica, que estava a substituir a coordenadora anterior, uma vez que já estava integrada 
no projeto.  Por fim, disse ser da opinião de que não é de bom tom substituir-se alguém que 
exerce bem o cargo e que já detém um contrato com a Adrimag.-------------------------------- 
O Presidente da Câmara afirmou que a declaração de voto a que o vereador António 
Coutinho se referia tinha sido apresentada com base nos elementos de que dispunha na 
altura.  Relativamente à técnica superior a desempenhar funções no CLDS, afirmou que a 
mesma estava a substituir a Coordenadora Técnica e que não tinha sido designada 
formalmente.  Mais informou ter solicitado um parecer à CCDR de forma a apurar se 
existe algum conflito na designação da vereadora Eliana Machado como Coordenadora 
Técnica.  Por fim, salientou que a decisão tinha sido tomada pela Adrimag.------------------- 
Colocado este ponto à votação, a Câmara Municipal aprovou, por maioria, designar Eliana 
Inês Tavares Machado como Coordenadora Técnica do CLDS4G Proxim’idade.------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, Ricardo Silva e Paula Coutinho;  Contra 
- António Coutinho e Almeida e Costa.-------------------------------------------------------------- 
Delegação de Competências no Presidente da Câmara Municipal – Alteração de 
Deliberação:  - Foi, pelo Presidente da Câmara Municipal, proposto alterar a deliberação 
tomada em reunião de Câmara de 19 de outubro de 2021, relacionada com a delegação de 
competências no Presidente da Câmara Municipal, de forma a incluir as matérias 
cometidas à Câmara Municipal pela Postura Municipal de Trânsito, Código da Estrada, 
Regulamento de Sinalização do Trânsito e em outra legislação sobre sinalização e trânsito.- 
Almeida e Costa interveio para dizer que, por uma questão de salvaguarda e em 
cumprimento do princípio da audiência de interessados, entendia que a questão da 
sinalização de trânsito e outras devia ser alargada ao máximo de pessoas possível e ouvidas 
todas as opiniões de todos os interessados e que seria mais prudente e mais abrangente 
deixar essas decisões à consideração da Câmara Municipal.-------------------------------------- 
O Presidente da Câmara disse que essas decisões vinham, naturalmente, à Câmara 
Municipal, mas que pretendia separar a parte política da parte técnica e que as decisões 
seriam baseadas em pareceres técnicos.-------------------------------------------------------------- 
Assim, a Câmara Municipal aprovou, por maioria, alterar a deliberação tomada em reunião 
de Câmara de 19 de outubro de 2021, passando o ponto 8 do Anexo C a ler-se da seguinte 
forma:----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
8 – Decidir nas matérias cometidas à Câmara Municipal pela Postura Municipal de 
Trânsito, Código da Estrada, Regulamento de Sinalização do Trânsito e em outra 
legislação, sobre sinalização e trânsito.--------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, Ricardo Silva, Paula Coutinho e Eliana 
Machado;  Contra - António Coutinho e Almeida e Costa.---------------------------------------- 
Festa de Natal 2021 do Pré-Escolar e 1º Ciclo:  - A Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade o programa e respetivas despesas relacionadas com a realização da Festa de 
Natal 2021 destinada aos alunos do pré-escolar e do 1º ciclo do concelho.--------------------- 



Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Abertura de Procedimento Concursal – Assistente Técnico:  - Nos termos dos artigos 30º e 
33º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, conjugados com o artigo 10º da Lei n.º 
12-A/2010, de 30 de junho, foi elaborada e presente uma proposta do Presidente da 
Câmara Municipal para a abertura de um procedimento concursal com vista ao 
recrutamento de um Assistente Técnico para o exercício de funções inerentes ao conteúdo 
funcional de Desenhador, no Gabinete de Topografia e Desenho.  O órgão executivo 
aprovou, por unanimidade, autorizar a abertura de um procedimento concursal para a 
contratação de um Assistente Técnico para o exercício de funções no Gabinete de 
Topografia e Desenho.---------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Abertura de Procedimento Concursal – Técnico Superior – Licenciatura em Engenharia 
Florestal:  - Nos termos dos artigos 30º e 33º da Lei Geral do Trabalho em Funções 
Públicas, conjugados com o artigo 10º da Lei n.º 12-A/2010, de 30 de junho, foi elaborada 
e presente uma proposta do Presidente da Câmara Municipal para a abertura de um 
procedimento concursal com vista ao recrutamento de um Técnico Superior com 
licenciatura em Engenharia Florestal, para o exercício de funções no Gabinete Técnico 
Florestal.  A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, autorizar a abertura de um 
procedimento concursal para a contratação de um Técnico Superior com licenciatura em 
Engenharia Florestal, para o exercício de funções no Gabinete Técnico Florestal.------------ 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Abertura de Procedimento Concursal – Assistente Operacional:  - Nos termos dos artigos 
30º e 33º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, conjugados com o artigo 10º da 
Lei n.º 12-A/2010, de 30 de junho, foi elaborada e presente uma proposta do Presidente da 
Câmara Municipal para a abertura de um procedimento concursal com vista ao 
recrutamento de cinco Assistentes Operacionais para o exercício de funções no Serviço dos 
Jardins de Infância.  A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, autorizar a abertura 
de um procedimento concursal para a contratação de cinco Assistentes Operacionais para o 
exercício de funções no Serviço dos Jardins de Infância.------------------------------------------ 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
------------------------------------Período destinado ao Público------------------------------------ 
Não houve participação do público.------------------------------------------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta 
foi aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido 
elaborada a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a 
redigiu.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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